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INFORME DE LA JUNTA DIRECTIVA Y DEL REPRESENTANTE LEGAL 

 A LA ASAMBLEA GENERAL DE DELEGADOS CORRESPONDIENTE AL 

AÑO 2021 
 

Estimados delegados. 

 

La junta directiva de la asociación, ha preparado su Informe integrado 2021, con el 

propósito de mostrar la gestión realizada y las metas cumplidas. Comprende los principales 

logros alcanzados como entidad sin ánimo de lucro entre el 1 de enero y el 31 de diciembre 

de 2021; e igualmente, el cierre de los objetivos, centenarios, así como los proyectos a 

desarrollar en el 2022.  

 

A lo largo del informe se detallan los proyectos y metas logradas en beneficio de nuestros 

afiliados.  

 

Agradecemos a ustedes por seguir confiando en esta administración, al trabajo en equipo, al 

apoyo de nuestros coordinadores, a la gestión administrativa y en general al capital humano 

por continuar en la lucha, ofreciendo bienestar y unidad.  

 

 Hoy, lamentamos el deceso de cada afiliado, Dios los tenga en su santa gloria, los 

recordaremos por su lucha hasta el final de sus días y por haber pertenecido a esta familia 

de pensionados.  Es difícil considerar lo que sigue y el más allá, solo podemos considerar el 

ahora, somos una junta directiva con años de experiencia y con ganas de seguir trabajando 

tiempo completo al cumplimiento de la misión como entidad gremial de pensionados.  

 

 “Hay una fuerza motriz más poderosa que el vapor, la 

electricidad y la energía atómica: la voluntad”” Albert 

Einstein 
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Foto junta directiva actual 

 

1. Informe de Directivos  

El presidente y representante legal; EBROUL ALBERTO HUERTAS BLANCO, inicia su 

informe agradeciendo a Dios la oportunidad de verlos nuevamente y continuar liderando 

esta familia de pensionados; espero seguir contando con el respaldo de ustedes y lograr 

juntos el bienestar y unidad como lema de esta asociación.  

Este 2021, trabajamos arduamente, logrando visitar todos los municipios de norte a sur del 

Tolima, Florencia Caquetá y Girardot Cundinamarca, desde el mes de agosto, los fines de 

semana nos desplazábamos a cada municipio, se entregó con anticipación el detalle 

navideño en estas localidades y en el mes de diciembre en Ibagué. Por falta de tiempo 

quedaron pendientes los municipios de: Alpujarra, Coyaima, Dolores y Líbano, que se les 

programará en el primer trimestre del 2022.  

Quiero agradecer enormemente la gestión realizada por los lideres municipales; por su 

dedicación, esfuerzo y pertenencia con esta asociación, el éxito de cada reunión fue 

principalmente gracias a ustedes:  

1. Alpujarra: Plutarco Rojas 

2. Ataco: Gloria Neyla Ospina y Reinaldo Tovar  

3. Ataco: Reinaldo Tovar 

4. Casabianca: Marcial Muñoz Pasichana y Libia Teresa Rodríguez 

5. Chaparral: Álvaro Roncancio Gamboa 
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6. Cunday: Miguel Antonio Diaz 

7. Dolores: Marina Hernández de Castellanos y Gamaliel ortigoza 

8. Espinal: Mercedes Ortiz 

9. Florencia: Diógenes Remicio Aponte 

10. Fresno: Benito Hernández 

11. Girardot: Luz Marina Rodríguez 

12. Guamo: Luis Eduardo Ospina 

13. Herveo: Natalia Gallego 

14. Honda: Ismaelina Melo 

15. Lérida y armero Guayabal: Edith Quesada  

16. Lérida: Manuel Ignacio Nieto 

17. Líbano: Beatriz Rubio 

18. Mariquita: Fanny Lezama de Acuña, Alonso Medina y Doris Sánchez  

19. Melgar y Carmen de Apicalá: Oswaldo Merchán 

20. Natagaima: Stella Soto de Navarro y Eliecer Cutiva 

21. Ortega: Carlota Montaña 

22. Purificación: Natividad Campos y Leonor Lozano 

23. Rovira: Nubia Ortega Páez 

24. San Luis: Esther Julia Arce  

25. Santa Isabel: Oscar Franco  

26. Valle del san Juan: José Orlando Rojas 

Como representante legal estuve en comunicación permanente con estos líderes 

municipales, conociendo sus inquietudes y organizando cada detalle de las reuniones; 

Seguiré trabajando de la mano de este selecto y excelente grupo y garantizando que las 

decisiones que se tomen en esta junta directiva; reflejen el propósito, los valores y el 

cumplimiento de la misión como entidad gremial de pensionados.  

A continuación, fotografías de las correrías realizadas, donde se puede apreciar la felicidad 

y euforia de parte de los afiliados.  Iniciamos este recorrido visitando a los compañeros de 

San Luis y Valle del San Juan, y terminamos en Girardot el día 22 de diciembre.  
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VISITA SAN LUIS Y VALLE DEL SAN JUAN 2021 

         

VISITA MUNICIPIO ROVIRA 2021 

 

ZONAL DEL NORTE: ARMERO, FRESNO, HERVEO, LERIDA Y MARIQUITA 2021 
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VISITA MUNICIPIO CASABIANCA 2021 

 

 

VISITA MUNICIPIO PURIFICACION 2021 
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VISITA MUNICIPIO FLORENCIA- CAQUETÁ 2021 

 

VISITA CHAPARRAL 2021 

 

VISITA NATAGAIMA 2021 
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VISITA HONDA 2021 

 

VISITA GIRARDOT- CUNDINAMARCA 2021 

En cada municipio recogimos inquietudes, socializamos los proyectos planteados y se 

realizó una actividad recreativa: bingo o baile, para que el pensionado pasara un rato 

agradable y diferente. Por otra parte, fue un honor visitarlos y verlos con el polo deportivo 

como distintivo de la asociación, gracias por tener marcada su pertenencia y orgullo. 

Entregamos junto al detalle navideño; el periódico informativo, el almanaque del 2022, el 

cual tiene señalado las actividades a realizarse, igualmente los estatutos vigentes y una 

bolsa ecológica. 

En las reuniones programadas, se realizaron bingos para la entrega de las anchetas, 

logrando un momento de esparcimiento y diversión.  

Con relación al tema de los dineros descontados por nomina (Cuota de sostenimiento) en el 

año 2021, se redujo el nivel de ingresos teniendo en cuenta los decesos continuos. En 

cuanto a esto, lamento con profundo dolor la perdida de cada afiliado, el año 2021 fue un 
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año donde más fallecimientos hemos tenido en la historia, 48 ángeles (Q.e.p.d), que Dios 

los tenga en su santa gloria.  

Por otra parte, se logró la afiliación de 14 nuevos pensionados durante las visitas a los 

municipios; bienvenidos. 

Ahora más que nunca; trabajamos en el control de los recursos recibidos como cuota de 

sostenimiento, ¡vamos compañeros con pie firme y avanzando cada día! 

Gracias, gracias, gracias …y que Dios los bendiga.  

MARIA NELLY DIAZ, la secretaría General de la junta. Informa de las actividades 

realizadas durante el periodo 2021: 

❖ Cumplí con la elaboración de las actas de reuniones y asambleas, rubricando cada 

folio en la entidad respectiva: ministerio de trabajo.  

❖ Llevar los libros de las nuevos afiliados, renuncias y fallecidos en orden ascendente.  

❖ Me desempeñé como órgano de comunicación de terceros con la asociación e 

informando de toda petición que hagan a la misma como, por ejemplo: cámara de 

comercio, ministerio de trabajo y gobernación del Tolima.  

❖ Efectué a cabalidad con cada una de las comisiones que la presidencia me asignó.  

❖ Realicé el control de cedulas de ciudadanía, organizándolas por orden alfabético y 

así nutrir nuestra base de datos de acuerdo a sus fechas de nacimiento.  

❖ Fui la encargada de elaborar la documentación para la generación de créditos por 

libranza a nuestros afiliados.  

NAISLA CAICEDO DE VARELA, Fiscal: dio a conocer el Informe como encargada de 

la vigilancia y control de los recursos de esta asociación: 

❖ Cumplí con las funciones que estipulan los estatutos, refrendando los gastos para el 

funcionamiento de la asociación, conjuntamente con el tesorero. 

❖ Inspeccioné las cuentas de ahorro y crédito, efectuando arqueos de los mismos.   

❖ Revisé todos los movimientos contables: comprobantes de egreso, recibos de caja, 

extractos bancarios y libretas de ahorro; a fin de dar testimonio de la pulcritud con 

la que se administran los recursos recibidos. 

 

ROGELIO ALFONSO ROJAS, Tesorero: Informa de las acciones realizadas desde esta 

dependencia:  

Como tesorero, es mi deber trabajar con constancia y entrega para una administración 

transparente y mesurada con los recursos recibidos de nuestros afiliados y en otras 

actividades inherentes a mi cargo:  
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1. Durante el año 2021, fui el responsable de retiros de dinero por ventanilla, pago de 

servicios públicos, consignaciones y egresos en general, aunque debido a la bancarización 

los pagos en efectivo han disminuido considerablemente.  

2. En el mes de mayo del 2021, se realizó la renovación de la Póliza de seguros la 

equidad, con el fin de garantizar el manejo de los fondos con cobertura de 20 

millones.  

3. Realicé labores de firma y revisión de cheques para nuestros afiliados que 

solicitaron las diferentes solicitudes de crédito. 

4. Mi trabajo como tesorero es de tiempo completo, me encuentro en la sede de lunes a 

viernes de 8 a 12 y de 2 a 5 de la tarde y los sábados cuando me corresponde.  

5. Cumplí con las comisiones asignadas: en temas concernientes a salud, visita a los 

pensionados y representación de la entidad en reuniones de la Gobernacion del 

Tolima.  

6. Me encargaron de entregar el detalle navideño junto a las 2 secretarias y fiscal, con 

el fin de tener contacto con cada pensionado de Ibagué y socializarle los proyectos 

como se hizo en cada municipio. 

7. Visité los 12 municipios asignados en compañía del presidente, aprovecho para 

agradecer la gestión de los líderes, su trabajo y entrega fueron determinantes en el 

éxito de cada reunión, e igualmente a todos los afiliados de Ibagué y los municipios 

por apoyarnos y confiar en esta junta directiva. 

8. Junto a mis compañeros de la junta directiva, aportamos ideas y conocimientos en la 

adquisición de los detalles navideños, procurando que fuera algo útil y de buena 

calidad para nuestros afiliados, esperamos haber cumplido con las expectativas y 

que disfruten tanto la sombrilla como el morral.  

9. Por último, quiero hacer extensivo lo orgulloso que me siento por esta asociación 

que el 4 de septiembre del año 2021, celebró sus 45 años de creación, años en que 

ha crecido extraordinariamente, evidencia de ello el edificio de 4 plantas con una 

excelente ubicación y oficinas remodeladas, con ascensor, salón de eventos sociales 

y salón de juegos que próximamente se tendrá abierta al público.  

 

Gracias padre celestial por darme la salud, a mis compañeros de la junta directiva, 

secretaria administrativa y personal humano que engrandece esta asociación. Dios los 

bendiga.  Su tesorero: Rogelio Rojas.  

 

 

MARLENY CASTAÑO DE POMAR, secretaria de salud y asistencia social: realicé 

actividades concernientes a mi labor, todas ellas encaminadas a suplir las necesidades de 

los afiliados acorde a mis conocimientos y asequibilidad a los entes de salud.  

❖ Visitas a quienes oportunamente informaron de sus dolencias y permitieron la 

presencia de Apenatol en sus hogares.  

❖ Llamé a los afiliados de Ibagué y municipios, con el fin de actualizar datos como 

dirección, eps y correo electrónico, para perfeccionar nuestra base de datos.  

❖ Se ofreció orientación a quienes solicitaron en el proceso de vacunación contra el 

COVID-19.  
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❖ Se asistió conjuntamente con otros miembros de la junta directiva a misas y 

sepelios, a quienes oportunamente informaron de los decesos.  

Solicito a los afiliados de manera cordial, en especial a los coordinadores de los municipios 

actualizar los datos e informar de los casos de enfermedad y fallecimientos, con el fin de 

asesorarlos en temas de salud y acompañarlos en los momentos de perdida.  De manera que 

pueda cumplir a cabalidad las funciones asignadas en los estatutos vigentes.  

PEDRO NELL PARRA, Ingresé como directivo en el segundo semestre del 2021, a partir 

de este momento desarrollo funciones en pro de la secretaría de recreación y cultura. 

Realicé una integración con los afiliados que se inscribieron para participar en el tejo; dicho 

evento estuvo impregnado de recreación y amistad por parte de los asistentes; pese a las 

contingencias de salud se logra retomar con las actividades deportivas que se habían 

detenido por la pandemia.  

De igual forma, les manifiesto que nos estamos preparando para darles mejor bienestar en 

materia deportiva, la sede administrativa en el cuarto piso cuenta con la dotación necesaria 

para que todos nuestros afiliados se acerquen y disfruten del beneficio del deporte: billares, 

bolirrana electrónico y juegos de mesa para uso de ustedes. Hago extensiva la invitación a 

todos los deportistas a participar activamente, logrando así el mejoramiento de la calidad de 

vida: porque el deporte es salud y apenatol quiere el bienestar integral de todos nuestros 

afiliados: tanto de Ibagué como de los municipios. Como visión tenemos conformar un 

equipo estructurado y sólido, con el fin de realizar intercambios y participar en 

competencias de carácter municipal y departamental. Esperando el apoyo por parte de los 

coordinadores para lograr esta meta a corto plazo, recordándoles que del compromiso de 

ustedes depende la realización efectiva de todos los proyectos tanto deportivos como 

culturales. Dios les bendiga.  

 

Afiliados amantes al tejo 2021 
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2. Trabajo realizado durante el 2021 

 

❖ Apertura salón de instrumentos musicales y elementos deportivos.  

❖ Compra elementos salón de juegos: mesas de billar, bolirrana electrónico y mesas de 

ajedrez.   

❖ Compra persianas y cabinas de sonido 

❖ Cambio sistema eléctrico ascensor 

❖ Compra locker´s metálicos  

❖ Compra dotación cocina 4 piso. 

❖ Cambio de sistema ventanales por aluminio.  

❖ Comunicación activa con nuestros afiliados 

❖ Creación WhatsApp empresarial 

❖ Creación nueva página de Facebook  

❖ Mejoramiento plataformas tecnológicas 

❖ Renovación código FOPEP. 

❖ Renovación código FOMAG 

❖ Renovación firmas digitales  

❖ Renovación póliza de manejo tesorería 

❖ Renovación soporte software contable SIIGO 

❖ Renovación afiliación Procredito Fenalco  

❖ Consecución de 14 nuevos afiliados  

❖ Entrega obsequios navideño 

❖ Compra vehículo particular para uso institucional  

 

 
 

Compra camioneta TUCSON HYUNDAI PLACAS DRP623 
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3. Celebración Bodas de zafiro  

El 4 de septiembre del año 2021, se llevó a cabo un acontecimiento importante para esta 

organización: los 45 años de aniversario. Recordando que Apenatol es una familia de 

pensionados, celebró sus bodas de “zafiro”, que significa lealtad, perseverancia y 

resiliencia. La junta directiva de la asociación de pensionados nacionales del Tolima quiso 

celebrar este evento por lo alto, pero por limitación de asistentes, existió un aforo máximo 

de 150 personas; entre afiliados de Ibagué y municipios.  

Esos 45 años son muestras de entereza y entrega a brindar bienestar, anunciar y defender 

nuestros derechos a estar prestos a servir a los afiliados. A pesar de los inconvenientes que 

se presentan en el camino, hoy estamos erguidos formando una familia unida y consciente 

de la fraternidad y prosperidad de la asociación; son ustedes el pilar y el emblema de 

APENATOL.  

4. Reunión sorpresa  

En la historia de Apenatol, se han venido festejando días conmemorativos: mujer, madre, 

amor y amistad y Halloween. Este año por primera vez, en los 45 años de creación se 

institucionalizó el día del padre a realizarse todos los años en el mes de junio con miras a 

resaltar la labor realizada por los hombres en la sociedad, principalmente con su vínculo 

familiar, dando ejemplo de igualdad y amor para con nuestros afiliados. Fue un evento muy 

especial, con una asistencia nutrida por parte de los afiliados; esta celebración se hace 

extensiva a partir del 2022; en los municipios, se realizará conjuntamente con el día de la 

madre, de acuerdo a la organización de los lideres municipales.  

Se invita a los coordinadores presentar el proyecto para este y todos los eventos a 

desarrollarse en cada jurisdicción.  

5. Proyectos y actividades 2022 

Proyectos en curso:  

❖ Analizar la viabilidad de la compra del terreno para la sede social. 

❖ Analizar la viabilidad de la compra de un vehículo tipo escalera.  

Detalles Navideños Sombrilla y Morral  
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Actividades a ejecutarse en el 2022: 

❖ Inauguración salón de juegos cuarto piso 

 

❖ Realización de seminarios y talleres lúdicas: La junta directiva tiene el propósito de 

hacer la reapertura a las clases de manualidades, danzas y gimnasia, esperamos 

cumplir con ese propósito y con la asistencia de nuestros afiliados.  

❖ Pasadía totalmente gratis para nuestros afiliados: En octubre del 2021, se realizo el 

primer viaje con 90 afiliados que recorrieron la ciudad de Manizales y termales del 

otoño, este año se tiene previsto dos pasadías (1 cada semestre) con el fin de ofrecer 

bienestar y unidad a todos nuestros afiliados (no pueden repetir) les informaremos 

oportunamente para que los afiliados que no han disfrutado de este beneficio puedan 

hacerlo.  

 

6. Agradecimientos  

 

El representante legal y su junta directiva, agradecen a todos los que hacen parte de esta 

familia de pensionados, por contribuir en el cumplimiento de esta labor social que 

desarrollamos diariamente, esperamos este año cumplir con los proyectos fraguados.  

 

Para finalizar, terminamos este informe con las palabras que escribió Vidal Sassoon:  

 

“El único lugar donde el éxito viene antes del trabajo es 

en el diccionario” 
 

A Dios, gracias por su misericordia.  

 

JUNTA DIRECTIVA 

 

 


